

Asia se perfila como nuevo el centro económico del mundo (El Financiero 07/09/10)

Asia se perfila como nuevo el centro económico del mundo (El Financiero 07/09/10) Ivette Saldaña / enviada Martes, 7 de septiembre de 2010 Necesario, resolver las desigualdades sociales. Persisten pobreza y violación a los derechos humanos. En 2030, China podría convertirse en la primera potencia. - Asia, con la llave del nuevo orden económico global SEÚL, 6 de septiembre. - Las interrogantes sobre el futuro económico del mundo y el papel que jugará Asia son diversas, considerando que en países como China se mantiene "un déficit" en muchos índices de desarrollo como la desigualdad, pobreza, violaciones a los derechos humanos y a la propiedad intelectual, entre otros. Además se ha visto que el rápido crecimiento asiático está centrado en pocos países, contrario a lo que sucedió en la Unión Europea, donde hay mayor tendencia a encontrar un equilibrio que permita un avance más o menos uniforme de las economías del bloque. Durante el Foro J-Global 2010. La Nueva Dinámica en Asia, que tiene lugar en Seúl, Corea del Sur, Brahma Chellaney, investigador de la Universidad de Análisis de Políticas Públicas de Nueva Delhi, India, dijo que Asia mantiene la llave del nuevo orden global. Advirtió, no obstante, que la expansión de la región se logra a expensas de la Unión Americana, lo cual significa que sin el ensanchamiento del mercado estadounidense el crecimiento de China será muy difícil. Dijo que el desarrollo de una nación es algo más que avance económico, y en varios países asiáticos como China se registra aumento de su Producto Interno Bruto (PIB), pero mantienen problemas en áreas que les generarían mayor bienestar. Entre esos rubros están la disparidad de los ingresos, falta de igualdad social, deficiencias en su sistema de salud, falta de respeto a los derechos humanos, al medio ambiente y a la propiedad intelectual, además de que en muchas ocasiones sus regímenes políticos no son democráticos. Brahma Chellaney afirmó que son varios los países asiáticos que muestran sorprendentes avances económicos, como Corea del Sur, que tuvo un "crecimiento fenomenal"; Japón, con impresionantes habilidades en la industria de la alta tecnología, e India, que es uno de los nuevos gigantes económicos. Estrategias Yan Xuetong, director del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Tsinghua en China, dijo que si bien su país crece a ritmos acelerados, previéndose que en 2030 se convierta en la primera potencia económica mundial, aún no se sabe si tendrá la capacidad para garantizar la paz y la seguridad en el planeta, como se espera de cualquier potencia. Planteó que si Asia quiere ser el centro de la nueva política internacional forzosamente necesita tener nuevos controles, una mejor organización, una estrategia y políticas que definan el camino a seguir. Una de las preguntas que surgen es si el crecimiento de China beneficiará a toda la región asiática o si se concentrará en unos cuantos países, porque actualmente las economías que más empujan son además de ésta, Japón y Corea, apuntó Yan. Koichi Kato, legislador de la Casa de los Representantes en Japón, explicó que el desarrollo económico de Asia no puede avanzar solamente sobre la base de los estándares globales -es decir de la escuela del fundamentalismo de mercado-, sino que debe buscar un equilibrio entre la eficiencia económica y el estilo de vida de la población asiática. De lo contrario habrá un costo social, aseveró. Si no se encuentra ese balance, subrayó, habrá que pagar con "sacrificios considerables" en las familias y en las comunidades. En Japón, la segunda potencia económica del mundo, y en Corea de Sur, país en desarrollo con grandes niveles de crecimiento, si bien aumentó la prosperidad de las familias, también subió el número de suicidios a 26 personas por cada cien mil habitantes, la mayoría jóvenes.